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Data: 26/01/2016 
Hora: 09h00min  
Local: Auditório Maria Eglantina Nunes Rondon / SUSAM 
 

ABERTURA – 01 - Aos vinte e seis dias do mês de janeiro do ano de dois mil e dezesseis, 
às nove horas, no Auditório Maria Eglantina Nunes Rondon, localizado na sede da 
SUSAM, situada na Av. André Araújo nº 701 - Aleixo, foi realizada a 272ª 
(DUCENTÉSIMA SEPTUAGÉSIMA SEGUNDA) Reunião e 220ª (DUCENTÉSIMA 
VIGÉSIMA) Ordinária do Conselho Estadual de Saúde do Amazonas - CES/AM.   
 

ITEM 1.1 – APRESENTAÇÃO E APROVAÇÃO DA ATA: 1.1- 270ª (DUCENTÉSIMA 
SEPTUAGÉSIMA) Reunião e 219ª (DUCENTÉSIMA DÉCIMA NONA) Ordinária de 15 
de dezembro de 2015. 269ª (Ducentésima Sexagésima Nona) Reunião, 218ª 
(Ducentésima Oitava) Ordinária do Conselho Estadual de Saúde, de 24 de novembro 
de 2015. 1.2 - 271ª (DUCENTÉSIMA SEPTUAGÉSIMA PRIMEIRA) Reunião e LV 
(QUINQUAGÉSIMA QUINTA) Extraordinária de 22 de dezembro de 2015. 
 

ITEM 1.2 – APRECIAÇÃO E APROVAÇÃO DA ATA: As Atas foram colocadas para 
manifestação dos Conselheiros. ATA 270ª, o conselheiro Gilson Aguiar da Silva 
solicitou correção na linha 42 “Ele já tinha alertado” e na linha 56 “sugeriu que as 
Prestações de Contas fossem encaminhadas para o CES/AM”, linha 57 “com a contra 
partida dos municípios”. ATA 271ª, linha 78 “Conselhos de Saúde”, não havendo outras 
manifestações as Atas foram aprovadas pela plenária com as devidas correções. 
 
ITEM 02 – COMUNICAÇÃO: As Comunicações Recebidas e Expedidas estão na 
Secretaria Executiva do CES/AM à disposição dos Conselheiros. 
 

ITEM 03 – APRESENTAÇÃO: O vice presidente do CES/AM conselheiro Gilson Aguiar 
da Silva comunicou que a responsável pela apresentação do item 3.1 ainda não estava 
presente. Seria apresentado o item 3.3, e após apresentação do item 3.2, seria 
apresentado o item 3.1.  
 
ITEM - 3.3. - Memorando nº 178/2015 – Conselho Estadual de Saúde – CES/AM, 
solicita ao Departamento de Ações Básicas e Ações Estratégicas – DABE, 
apresentação e discussão das ações desenvolvidas do Programa Saúde do Adolescente 
no Estado do Amazonas com ênfase no HPV. Apresentação: Claudio Pontes Ferreira - 
Chefe do Departamento de Atenção Básica e Ações Estratégicas. Este item foi 
apresentado pela enfermeira Gecenilda Zacarias, que iniciou sua apresentação dizendo 
que seria breve. Ia falar sobre a Política de Atenção à Saúde do Adolescente e do Jovem, 
as Diretrizes, Objetivos, Eixo Temático, HPV e Cobertura Vacinal. A apresentação 
encontra-se arquivada na Secretaria Executiva do CES/AM, para consulta dos 
conselheiros. A apresentação foi colocada em discussão e manifestaram-se os 
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conselheiros: José Rodrigues, Heliana Nunes Feijó Leite, Dartanhã Gonçalves da 
Silva, Gilson Aguiar da Silva. 
 
ITEM - 3.2 - Memorando º 177/2015 – Conselho Estadual de Saúde – CES/AM, solicita 
da Secretaria Executiva Adjunta de Atenção Especializada da Capital - SEAASC, 
apresentação e discussão das ações desenvolvidas na Rede Cegonha no Estado do 
Amazonas. Apresentação: Sra. Luena Xerez – Coordenadora da Rede Cegonha. A 
senhora Luena Xerez disse que daria algumas informações sobre a Rede Cegonha: o 
que foi realizado em 2015, e o que pretendem realizar em 2016. A Rede Cegonha é uma 
estratégia do Ministério da Saúde, que visa organizar uma rede de cuidados, que 
assegura às mulheres: direito ao planejamento reprodutivo e a atenção humanizada na 
gravidez, parto e puerpério; e às crianças: o direito ao nascimento seguro, ao crescimento 
e ao desenvolvimento saudável de zero aos dois anos de idade. A apresentação 
encontra-se arquivada na secretaria executiva do CES/AM para consulta dos 
conselheiros. A apresentação foi colocada em discussão e manifestaram-se os 
conselheiros: Heliana Nunes Feijó Leite, Elton de Jesus Correa de Souza, João 
Bosco de Lima, Rui Guilherme Neves de Souza, Gilson Aguiar da Silva.    
 
ITEM - 3.1 - Memorando nº 176/2015 – Conselho Estadual de Saúde – CES/AM, 
solicita da Fundação de Vigilância em Saúde do Amazonas – FVS, apresentação e 
discussão das ações desenvolvidas. Apresentação: Dra. Rosemeyre Pinto – Diretora 
Técnica-FVS. A Dra. Rosemeyre Pinto cumprimentou aos presentes e disse que antes 
de iniciar sua apresentação gostaria de fazer dois esclarecimentos: primeiro com relação 
aos dados de saúde do adolescente -  que os dados que foram solicitados, através de e-
mail, pela enfermeira Rosélia Hayden Farias, foram disponibilizados. Esclarece que não 
há no sistema, especificamente, infecção por HPV não notificação compulsória. Portanto, 
o SINAM não trabalha as declarações de óbitos, não traz, especificamente, essa 
informação; a segunda informação é quanto aos recursos de Vida no Trânsito - existe 
realmente um projeto que vem sendo executado, através de um grupo organizado em um 
comitê, que tem representante dos órgãos de trânsito estadual e municipal, SEDUC, 
SEMED, SEMSA, FVS, IML, SAMU e UEA. Esse comitê se reúne mensalmente para 
executar o que está programado, planejado no projeto, e dentre algumas ações realizadas 
em 2015, houve um treinamento de oitenta por cento dos peritos de trânsito aqui de 
Manaus. Foram treinados por um especialista externo na avaliação de acidentes de 
trânsito. Existe um observatório do trânsito que funciona na Manaustrans, que se reúne 
também, mensalmente, para avaliação dos acidentes. Foram adquiridos vários materiais 
educativos para educação de crianças nas escolas; também foram adquiridos alguns 
equipamentos que o IML estava necessitando; além disso, foram adquiridas camisas para 
distribuições em campanhas; foram realizadas algumas campanhas de Vida no Trânsito; 
e para este ano, estão previstos cursos para os motociclistas e motoristas de ônibus, 
porque nos dados do Observatório do Trânsito foram vistas as questões dos riscos 
dessas categorias. Ainda está previsto um seminário Vida no Trânsito, para 2016. Caso 
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haja interesse, a FVS pode enviar um relatório sobre as ações realizadas dentro desse 
projeto. Iniciou sua apresentação dizendo que as atividades da FVS são grandemente 
influenciadas pelo ambiente natural, que é responsável por grande parte das doenças 
endêmicas. A apresentação encontra-se arquivada na secretaria executiva do CES/AM 
para consulta dos conselheiros. Colocada a apresentação para discussão manifestaram-
se os conselheiros: Heliana Nunes Feijó Leite, José Rodrigues, Fanice Lopes de 
Souza, Gilson Apurinã Peixoto da Silva, Rui Guilherme Neves de Souza,  
 

ITEM 04 - O QUE HOUVER: Duração individual de 03 minutos, seguindo em ordem de 
inscrição.  A primeira inscrita Conselheira Cecília Leite Motta de Oliveira convidou todos 
os conselheiros a se fazerem presentes na manifestação que será realizada dia vinte e 
nove, sexta-feira, às oito horas e trinta minutos, em frente à Policlínica Gilberto Mestrinho. 
Essa manifestação será porque o Estado fechou os laboratórios do PAM da Codajás e 
Gilberto Mestrinho. O conselheiro Alberto Jorge Rodrigues da Silva disse que sua fala 
seria bem objetiva e diz respeito à publicação no Diário Oficial do dia quatro de janeiro. 
No decreto de quatro de janeiro do ano de dois mil e dezesseis, em que o Governo do 
Estado, para cumprimento de uma decisão judicial, irá demitir servidores que estão no 
Regime Especial Temporário. A conselheira Adarcyline Magalhães Rodrigues disse que 
várias falas levaram às percepções das caixinhas e vê que essa percepção de caixinhas 
sempre discute com o conselheiro José Rodrigues, que às vezes é sim caixinha. Mas, 
quando houve a fala de uma profissional, como a Dra. Heliana Feijó, mestra em saúde 
coletiva, realmente se faz uma contextualização desse entendimento subjetivo, ou, não 
caixinha. O conselheiro Márcio Rafael Rodrigues disse que na última reunião do 
CES/AM, que tiveram no hotel Inter City foi falado justamente no assunto citado pelo 
conselheiro Alberto Jorge, sobre o que estava acontecendo com relação ao Regime 
Especial Temporário – RET e também do Quadro Suplementar. A conselheira Laurenice 
Ferreira, do CMS do município de Manacapuru, disse que seu município possui mais de 
um milhão de reais e não podem gastar esse recurso para implantar quatro leitos de UCI. 
A Secretária de Saúde do município já veio na SUSAM, para obter uma solução e até o 
momento não foi resolvido. O conselheiro José Rossine Menezes Fernandez disse que 
gostaria de solicitar que a SUSAM veja a questão do fechamento dos dois laboratórios. 
São laboratórios com certificação de ISO 9001, Certificado de Excelência e Qualidade, 
sem falar que a maioria dos exames são hormonais e bioquímicos.  Dartanhã Gonçalves 
da Silva disse que já ouviram duas falas sobre a privatização dos laboratórios. Se isso 
acontecer, deve ter algum estudo, algum documento justificando essa ação. O 
conselheiro Gilson Aguiar da Silva disse que iria continuar falando que a lei permite que 
o complementar venha ajudar o sistema. Não é cem por cento a favor de que o privado 
substitua o público, mas é permitido, quando vem para suprir uma certa demanda, e 
fortalece as ações do Estado.  
 

ITEM 05 – ANIVERSARIANTES DO MÊS: Rui Guilherme Neves de Souza, dia 12; 
Milton Abreu Prudente, dia 23; Warlen Marques de Oliveira, dia 27. Na oportunidade, o 



 

 

 

 

RESUMO EXECUTIVO 
272ª REUNIÃO 

220ª ORDINÁRIA 
 

 
 

 

4 

Presidente em Exercício do CES/AM parabenizou os aniversariantes do mês e encerrou a 
reunião às 13h e 05min. Conselheiros Titulares presentes: Adarcyline Magalhães 
Rodrigues, Heliana Nunes Feijó Leite, Cecília Leite Motta de Oliveira, Rui Guilherme 
Neves de Souza, João Batista da Costa Paula, Alcides Januário de Souza, Roberto 
de Assis Rodrigues, Gilson Aguiar da Silva e João Bosco de Lima. Conselheiros 
Suplentes: José Arnaldo Lima Grijó, José Rodrigues, Fanice Lopes de Souza, Laene 
Conceição Gadelha Dias, Gilson Apurinã Peixoto da Silva, Márcio Rafael Rodrigues, 
Ednilza Guedes Correia Pereira, José Rossine Menezes Fernandez, Dartanhã 
Gonçalves da Silva, Ivan Santos de Andrade, Glauciomar de Assis Passos 
Nogueira, Jackson Guimarães Cordeiro, Eliete Silva Siqueira, Elton de Jesus Côrrea 
de Souza e Jefferson Flores Aguiar da Silva. Ausência justificada: Pedro Elias de 
Souza, Cleidinir Francisca do Socorro, Ana Selma Rodrigues Pinheiro, Sidclei Lima 
da Silva e Luiz Francisco Belém Costa . A presente Ata encontra-se arquivada na 
Secretaria Executiva do Conselho, para fins documentais, à disposição dos interessados. 
Manaus, 26 de janeiro de 2016.     
   
 


